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Вначале — об итогах работы с пись-
мами, заявлениями, обращениями 
граждан за 2007 год и задачах по со-
вершенствованию этой работы в 2008 
году.

Вторым рассматривался вопрос о 
работе Кромской детской библиотеки 
по возрождению традиций семейного 
чтения. В библиотеке работают два клу-
ба по интересам — «Семья и книга» и 
«Оптимист»(для детей с ограниченными 
возможностями). В рамках  программы 
по возрождению традиции семейного 

чтения библиотека осуществляет лите-
ратурный проект «Оставьте место для 
чтения». В последние годы проводится 
акция «Подари книгу библиотеке». Раз-
работана и успешно реализуется целе-
вая комплексная программа «Семейное 
чтение — традиция прекрасного».

На заседании также были подведены 
итоги работы по предупреждению пре-
ступности среди несовершеннолетних. 
Решено в целях повышения эффектив-
ности  использовать различные формы 
работы как с семьями, так и с детьми по 

предотвращению детской безнадзор-
ности. Говорилось о необходимости вы-
явления и учёта семей, находящихся в 
социально опасном положении, соци-
ального патронажа неблагополучных 
семей. Шла речь о межведомственной 
работе по профилактике подростковой 
преступности, занятости подростков в 
летний период, организации досуга не-
совершеннолетних.

Завершающим вопросом было об-
суждение хода зимовки скота в сель-
скохозяйственных организациях рай-
она. Было отмечено, что текущая зи-
мовка в большинстве хозяйств района 
проходит удовлетворительно.

А. ИВАНОВА.

В рамках совместной проверки ра-
ботниками  прокуратуры, а также специ-
алистами территориального подразде-
ления Федеральной службы по надзору 
в сфере защиты прав потребителей и 
благополучия человека, представителя-
ми службы пожарного надзора и госу-
дарственной жилищной инспекции соб-
людения законности в сфере защиты 
прав потребителей в жилищно-комму-
нальной сфере было установлено, что с 
началом отопительного периода тепло 

в 11 квартир ряда домов по улицам Со-
ветской и Первомайской города Дмит-
ровска не подавалось. За нарушение 
нормативов обеспечения населения 
коммунальными услугами МУРЭП «Жил-
комхозсервис» привлечено к админист-
ративной ответственности — штрафу в 
размере 5 тысяч рублей.

Как сообщает районная газета «Аван-
гард», на 2 тысячи рублей оштрафован 
и руководитель этого предприятия, в 
отношении которого прокуратурой ра-

нее дважды выносились предостереже-
ния  о недопустимости нарушения зако-
нодательства о защите прав потребите-
лей в части качественной и своевре-
менной подачи теплоэнергии и недо-
пустимости одностороннего отказа от 
исполнения договорных отношений.

По факту повреждения и приведения 
в негодность объекта обеспечения жи-
лищно-коммунального хозяйства — 
теплотрассы, по которой велась пос-
тавка тепла в многоквартирные дома по 
улицам Советской и Первомайской, — 
прокурором района вынесено поста-
новление о направлении материалов 
проверки в Кромской следственный от-
дел.

Соб. инф.

В Ливнах создано 
казачье общество
В Ливнах создано местное казачье общество. 
Инициатором его создания во втором по величине 
городе Орловщины стал генеральный директор ОАО 
«Ливныагрострой» Александр Фетисов. 
Общество уже вступило в Московский международный ка-

зачий экономический союз, а делегация ливенских казаков 
нанесла визит в столицу донского казачества — Новочер-
касск. 

Среди основных задач созданного общества — формиро-
вание казачьих дружин для помощи ливенской милиции в ох-
ране общественного порядка, активная работа по военно-
патриотическому воспитанию молодежи, подготовке допри-
зывников к службе в армии. Базой для физического развития 
юношей станет спортивный зал ОАО «Ливныагрострой». В 
ближайших планах общества — обустройство собственного 

казачьего стана вблизи Ливен с автомобильной стоянкой, 
гостиницей и кафе. 

Каникулы в санатории
Во время зимних каникул более двадцати ливенских 
школьников отдохнули в детском санаторно-
оздоровительном лагере «Дружба» Должанского 
района.
Провести школьные каникулы за пределами родного 

дома получили возможность дети от 7 до 14 лет. По инфор-
мации ведущего специалиста управления общего образо-
вания г. Ливны Л.А. Сажиной, путевки в санаторий выдали 
тем ребятам, чьи родители работают в бюджетных организа-
циях. При этом 90% их стоимости оплатил региональный 
фонд социального страхования, а оставшиеся 10% доплати-
ли родители. Кроме того, городская администрация выдели-
ла деньги на транспортные расходы, чтобы доставить детей к 
месту отдыха и привезти обратно.

Андрей ЗИМАРЕВ.

  Как сообщает районная газета «При-
окская нива», в центре социальной защи-
ты населения сбор вещей для социальной 
помощи ведется постоянно. По словам 
заведующей отделением по делам детей, 
женщин и семьи  центра Л.А. Елисеевой, в 
прошлом году 77 проживающих в районе 
семей получили подобную помощь.

Среди глазуновцев немало таких, для 
кого поделиться с нуждающимися стало 
постоянной потребностью. Более деся-
ти лет приносит в центр вещи В.В. Кося-
кова, работающая в службе по делам 
несовершеннолетних районного ОВД. 
Как специалист Валентина Васильевна 
хорошо знает необустроенность в до-

мах многих своих земляков, далеко не 
лучшие условия жизни детей в проблем-
ных семьях. Но ее душа не зачерствела 
от постоянных контактов с чужой бе-
дой.

Регулярно сотрудничают с соци-
альными работниками Л.В. Грезина, 
В.В. Тинякова, Т.В. Квасова и другие. Ра-
ботники центра социального обслужи-
вания населения искренне благодарны 
каждому неравнодушному к чужой беде 
человеку и надеются, что круг таких доб-
ровольных помощников будет расши-
ряться и дальше.

Соб. инф. 

Зимой отдыхать 
не приходится
Бытует мнение, что зимой жизнь в селе замирает. 
Убедиться, что это не так, можно, побывав в  СХП 
«Павловское».
Механизаторы, которые не заняты на подвозе кормов к 

животноводческой ферме, полным ходом ведут ремонт тех-
ники. Вся она находится на территории машинно-тракторно-
го парка. Бороны  отремонтированы полностью, культивато-
ры — на подходе, идет подготовка сеялок к севу сахарной 
свеклы. Нет проблем и с ремонтом тяжелой техники: она 
практически готова к выходу в поле.

      А работы на полях весной предстоит немало. Прошлой 

осенью были посеяны озимые более чем на 1700 гектарах, 
под яровой клин оставлен участок в 300 гектаров. Впервые 
было засеяно 100 гектаров озимым рапсом. 

Валентина СПЕРАНСКАЯ. 

На призы агрофирмы
В районе прошли соревнования по зимнему мини-
футболу на призы агрофирмы «Орел». Заявки на 
участие в турнире подали пять команд.
   Одержав победы во всех сыгранных матчах, первое мес-

то завоевала  команда «Дружба» (капитан Андрей Федосов), 
второе — казарская команда «Союз» (капитан Эдуард Пла-
хов), на третьем — ребята из Залегощи (капитан Максим Бы-
ков). 

Соб. инф.

— Так вам всё, что в меню, надо поп-
робовать, — ответили хозяйки. — Вот 
эти сардельки и копчёности делаются в 
колбасном цехе, мясо берётся у своих, 
проверенных, сельских поставщиков. 
Вот эта селёдка маринуется у нас в 
рыбном цехе, делаем и спецпосол не-
скольких видов.

Вкусили — отлично. Вода и хлеб были 
под стать. Спросили про них. Оказа-
лось, что и вода газированная в Колпне 
выпускается трёх видов, да не в пласт-
массе, а в стеклянных евробутылках и 

по старинным рецептам, с сахарными 
сиропами и прочими заманчивыми до-
бавками. А хлебобулочных изделий 
одна Нетрубежская пекарня делает пят-
надцать видов, полрайона обеспечива-
ет. Остальные полрайона — Колпнянс-
кий хлебозавод, и у него хлебушек тоже 
одно объедение.

На следующий день председатель 
райпо Ирина Анатольевна Васина лю-
безно перечислила другие местные 
продовольственные товары. Колпнян-
ские пельмени, тефтели, голубцы поль-

зуются хорошим спросом, причём по-
луфабрикаты стабильно идут и в сель-
ские магазины. Кондитерский цех рай-
по выпускает свыше сорока наименова-
ний мелкоштучных изделий, от различ-
ных слоек до разнообразных пирож-
ных.

— А в мае у нас открылся современ-
ный супермаркет на самообслужива-
нии, — завершила председатель райпо. 
— У него оборот до трёх миллионов 
рублей в месяц, что уже само по себе 
говорит о его популярности. Причём тут 
можно купить не только продукты, но 
попутно и подарок близким — напри-
мер, цветы. 

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

Аграрное предприятие ЗАО 

«Славянское» хорошо известно в 

Верховском районе и за его 

пределами. Верховцы знают его 

ещё и по благотворительной 

работе.

ЗАО «Славянское» ежегодно вкладыва-

ет средства в развитие спорта, обра-

зования, здравоохранения. Так, в 2007 

году за счет средств предприятия Верхов-

ской ЦРБ были приобретены лазерный те-

рапевтический аппарат, новая современ-

ная импорт ная стоматологическая уста-

новка (всего на сумму около 150 тыс. руб.). 

Это позволяет врачам оказы вать меди-

цинскую помощь пациентам на более вы-

соком уровне.

Коллектив Верховской ЦРБ выражает 

сотрудникам ЗАО «Славянское», главе 

Верховского района, депутату об ластного 

Совета народных депу татов Д.М. Понитки-

ну огромную благодар ность за поддержку. 

А. МИРОНОВ.

Главный врач Верховской ЦРБ.

Миллионы на нацпроект
 С момента принятия нацпроекта «Здоровье» в 
здравоохранении района произошли заметные 
изменения. 
Никогда еще оно не получало такого объема финансовых и 

материально-технических ресурсов. Только на приобретение 
комплекта лабораторного оборудования, позволяющего бо-
лее точно диагностировать заболевания, ушло почти полтора 
миллиона рублей. Получены также цифровой малодозный, 
беспленочный флюорограф, современный аппарат УЗИ для 
диагностики заболеваний внутренних органов, фиброгаст-
роскоп, трехканальный аппарат ЭКГ, оборудование для гине-
кологического отделения, автомобиль «Соболь» и два «уази-
ка» повышенной проходимости. Выдано 47 дородовых серти-
фикатов. Средства пошли  на дополнительную оплату медра-

ботникам, на приобретение медоборудования и медикамен-
тов.

В связи с введением национального проекта стало больше 
выделяться денежных средств на лекарства, в том числе и на 
дорогостоящие. Активно ведется иммунизация населения 
против гриппа. Проведена вакцинация против вирусного ге-
патита, краснухи, полиомиелита. Проводилась работа по дис-
пансеризации населения. И сам труд медицинских работни-
ков не остался незамеченным — некоторые категории полу-
чили доплату, а именно: участковый терапевт, врач общей 
практики, детский врач, фельдшеры, медицинские работники 
первичного звена. Многие медработники прошли профессио-
нальную подготовку и переподготовку, тем самым повысили 
свою квалификацию. В настоящее время шесть врачей из де-
вяти имеют высшую квалификационную категорию.

Галина ЕРМОЛОВА.

Мечта обязательно сбудется
Сеть учреждений здравоохранения района 
представлена десятью фельдшерско-акушерскими 
пунктами, поликлиникой (36 посещений в смену), 
стационаром (30 коек) и стационаром дневного 
пребывания (3 койки).
Недавно работники здравоохранения района провели соб-

рание, на котором подводили итоги своей работы в 2007 году.
Главврач Корсаковской ЦРБ В.В. Картамышев, выступая на 

собрании, отметил, что в прошлом году по сравнению с 2006 
годом снизилась смертность населения, а рождаемость уве-
личилась (с 43 до 52 младенцев), в прошлом году не было слу-
чаев младенческой смертности. В стационаре было пролече-
но 849 больных, в стационаре дневного пребывания — 44.

Бригады скорой помощи выезжали по вызовам 1419 раз, из 
них 140 раз к детям. В рамках национального проекта «Здоро-
вье» в центральную районную больницу поступили медицинс-

кое оборудование на общую сумму три миллиона 540 тысяч 
рублей и два автомобиля скорой помощи. Практически всем 
медицинским работникам была повышена зарплата.

Эффективное развитие национального проекта «Здоро-
вье» невозможно без целенаправленной работы на местах. 
В.В. Картамышев выразил благодарность администрации рай-
она за помощь и внимание к проблемам здравоохранения.

В прошлом году из местного бюджета было выделено 312 
тысяч рублей, был осуществлен ремонт ЦРБ и ряда кабине-
тов в поликлинике и терапевтическом корпусе.

С помощью депутата областного Совета народных депу-
татов Л.В. Удаловой приобретена для больницы мебель на 70 
тысяч рублей.

— Главная мечта не только медиков, но и всех жителей 
района — строительство пристройки к поликлинике. Всю не-
обходимую документацию мы направили в Орел. Я думаю, 
что наша мечта сбудется, — подчеркнул В.В. Картамышев.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

В основном на заказы вагоностроите-
лей работает коллектив механосборочно-
го цеха предприятия, в котором два года 
назад насчитывалось всего четыре работ-
ника. Сейчас в нем трудится свыше 70 че-
ловек. За короткий период почти полно-
стью обновлен парк токарных станков, 
стоит задача модернизации фрезерного и 

шлифовального оборудования. Если рань-
ше этот цех находился в ранге вспомога-
тельного, а вытачивал только болты да 
гайки, то теперь здесь сосредоточено ос-
новное  производство ряда габаритных 
деталей для железнодорожных составов. 

На днях запущен в эксплуатацию мощ-
ный токарно-карусельный станок. Приоб-

ретен он под очередной заказ — изготов-
ление корпусов букс подвагонных тележек 
вагонов метро. Ежемесячно планируется 
выпускать по 130 корпусов букс. 

— Благодаря заказу вагоностроителей, 
— рассказывает земеститель гендиректо-
ра ОАО «БЗПП» по производству С.В. Мо-
син, — объем продукции, выпускаемой 
цехом, должен увеличиться в три раза, со-
ответственно и зарплату работающих до 
конца текущего года планируется довести 
до 15—20 тысяч рублей в месяц. Кроме 
того, современное высокопроизводитель-
ное оборудование позволяет предпри-
ятию претендовать и на другие серьезные 
заказы. 

Соб. инф.

Плюсы телефонизации
То, что стационарные телефоны и дешевая 
эффективная связь с Интернетом по-прежнему 
востребованы населением орловской глубинки, еще 
раз доказали итоги льготных акций «Телефон за 
полцены» и «Домолинк», проведенных Болховским 
РУЭС Орловского филиала «ЦентрТелекома». 
Как сообщил начальник районного узла электросвязи 

П.В. Потапов, за небольшой период действия акций стацио-
нарные телефоны дополнительно установлены почти в ста 
домах и квартирах жителей Болхова и ряда сельских насе-
ленных пунктов. Эффективный выход во Всемирную паутину 
получили  80 абонентов, компьютеры которых к тому же уком-
плектованы бесплатными модемами. 

Нарушителям — заслон
С ужесточением административных наказаний за 

нарушения правил дорожного движения обстановка 

на болховских улицах и дорогах пока меняется слабо. 

Это показали итоги только что завершившейся 

декады безопасности движения. 

За этот период составлено 59 протоколов об администра-

тивных правонарушениях, 10 водителей наказаны за управ-

ление транспортом в состоянии алкогольного опьянения,  на 

троих водителей наложен административный арест сроком 

от 7 до 10 суток за управление автомобилем без водитель-

ского удостоверения.
Соб. инф.

Новая жизнь механосборочного
Второе рождение переживает крупнейшее промышленное предприятие 
города — ОАО «Болховский завод полупроводниковых приборов». Почти 
десятилетие едва теплилось здесь производство, оставшееся без 
традиционных оборонных заказов, но после прихода новой команды 
управленцев и установления тесных контактов с ОАО «Метровагонмаш» 
положение стало в корне меняться.

Прокуратура взялась за «коммуналку»
Многочисленные случаи перебоев в отоплении многоквартирных жилых 
домов в текущий зимний период привлекли внимание районной 
прокуратуры. 

Насущные вопросы
В администрации Кромского района прошло плановое заседание, на 
котором были рассмотрены четыре вопроса.

Человек человеку — помощник
Одной из действенных мер социальной помощи, приобщится к которой 
по силам практически каждому, стал регулярный сбор вещей, бывших в 
употреблении. Одежда, обувь, детские игрушки, книги, школьные 
принадлежности — все это передается в семьи, попавшие в трудную 
жизненную ситуацию.

На своих харчах обильных
После напряжённого командировочного дня мы зашли в кафе-ресторан 
Колпнянского райпо и попросили подать яство какое-нибудь своё, местное.

Учительское единство
На днях на базе Знаменской средней школы прошло 
выездное заседание областного совета по 
управлению региональными экспериментальными 
площадками на тему «Развитие инновационной 
компетентности учителя в рамках регионального 
профессионального объединения «Учительское 
единство».
В заседании принимали участие директор Орловского ин-

ститута усовершенствования учителей Г.А. Лабейкина, на-
чальник отдела управления образования и молодежной по-
литики департамента социальной политики В.В. Гомозов, 
члены совета, директора ряда школ области и другие. Состо-
ялся разговор о перспективах развития сельской школы в ус-
ловиях модернизации образования, а также обсуждались 
другие вопросы.

Участники заседания посетили открытые уроки учителя 
биологии И.А. Хроменковой, учителя ИЗО Е.С. Башкировой, 
ознакомились с работой творческой лаборатории историко-
патриотического направления.

Учитель года-2008
Лучшие педагоги приняли участие в 16-м районном 
конкурсе «Учитель года-2008».
В конкурсе «Самопрезентация» высший балл получили учи-

теля Е.С. Башкирова, Е.В. Малахова, В.Г. Ромашин, Г.В. Сави-
на и другие.

На следующий день прошли конкурсные уроки с использо-
ванием инновационных технологий. В этой номинации на-
ивысший балл получила Е.С. Башкирова. Конкурс продолжа-
ется. Его победители примут участие в областном конкурсе 
«Учитель года-2008».

Антон УХИН.

По инициативе первого заместите-
ля председателя правительства, пред-
седателя совета директоров ОАО 
«Газпром» Дмитрия Анатольевича 
Медведева объявлена программа 
«Газпром — детям». Очень важно, что 
она дошла и до отдаленных населен-
ных пунктов. И вот у спортивно-оздо-
ровительного комплекса стараниями 
строителей вырос прекрасный совре-
менный корт с символическими над-
писями на бортах: «Мечты сбывают-
ся», «Газпром — детям», «Будущее за-
висит от тебя»... 

Кстати, строительством корта дело 

не ограничилось. Кроме построенной 
ледовой площадки закуплены спортив-
ный инвентарь (коньки, клюшки, ракет-
ки, настольные игры, мячи, шайбы, дро-
тики), спортивная форма, тренажеры и 
многое другое. 

— Программа «Газпром — детям», — 
сказал  начальник филиала ООО 
«Мострансгаз» Н.А. Манухин, — рассчи-
тана на два года, так что это только на-
чало. Кстати, дети могут пользоваться 
инвентарем бесплатно. Надеемся воз-
родить славу должанского хоккея.

  Леонид ФОМИН.  
 Фото Михаила САПРОНОВА.

Подарили детям корт
 Открытие хоккейного корта на окраине Долгого — в поселке Тамбовском, 
где живут газовики, — собрало чуть ли не половину райцентра. 

Родителям 
дали отдохнуть
22 января в д. Липовец при 
основной школе состоялось 
открытие дошкольной группы 
для детей в возрасте от 3 до 7 
лет. 
В районе это уже восьмое по счету 

подобное дошкольное учреждение с 
кратковременным пребыванием детей. 
Они открываются в тех населенных пун-
ктах, где нет детских садов, а ребят-до-
школьников немного. Здесь детишки 
будут пребывать четыре часа в день под 
присмотром педагогов. В группе — 10 

человек, их обеспечивают питанием, за-
нимаются с ними. Посещение группы 
кратковременного пребывания для до-
школят бесплатное — все расходы взял 
на себя местный бюджет. 

Открытие дошкольной группы про-
диктовано наказами избирателей и ут-
верждено главой администрации рай-
она. На мероприятии присутствовали 
начальник районного управления обра-
зования В.М. Ревин, глава Козьминско-
го сельского поселения А.А. Хорев, пе-
дагоги и родители будущих первоклас-
сников. Представители предприятий 
вручили дошкольникам игрушки, книги, 
письменные принадлежности и сладкие 
подарки.

Аграрии оценят 
перспективы
В сельхозпредприятиях района 
подводят итоги работы за 
минувший год. В трех хозяйствах 
— ЗАО «Орловское», СПК 
«Екатериновка» и ЗАО 
«Казанское» — пройдут отчетно-
выборные собрания.
Основной тур собраний пройдет в 

феврале. На них проанализируют итоги 
работы в 2007 году, оценят перспективы 
предстоящего сельскохозяйственного 
сезона и потенциал хозяйств.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Говорим «Славянское» — подразумеваем добрые дела
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Теперь школьники могут без про-
блем выполнять любые лабораторные 
и практические работы — в их распо-
ряжении 15 новых микролаборато-
рий. Получен полный набор реакти-
вов, а для проведения опытов пре-
дусмотрен выдвижной лоток. Даже 
просто смотреть на эту красоту при-
ятно, ну а работать на новом обору-
довании — одно удовольствие.

Компьютер, установленный в кабине-
те химии, позволит не только смотреть 
обучающие фильмы, но и наблюдать 

опыты, которые по техническим причи-
нам нельзя провести. 

В кабинете появились разнообразные 
инструменты и посуда, наглядные посо-
бия, справочные материалы, таблицы. 

— Хороша серия таблиц по охране 
труда, где представлена работа с кисло-
тами и щелочами, по органической хи-
мии, — рассказывает учитель химии 
Л.Н. Титова. — Они  станут хорошим 
подспорьем для учащихся. 

Современное техническое оснаще-
ние кабинетов повышает интерес ребят 
к учебе, позволяет поднять образова-
тельный процесс на новый  уровень. 
Спасибо нацпроекту!

Юлия САЗОНОВА.  
Фото автора. 

Путь доктора Айболита она начала сту-
денткой Курского медицинского учили-
ща. Сначала девушка работала в Курской 
области, затем  переехала жить в Троснян-
ский район. Она стала акушеркой в ро-
дильном отделении Воронецкого мед-
пункта, а позже —  заведующей Воронец-
ким медпунктом.  

Р.Ф. Кабанова вспоминает дни, про-
ведённые у кроватей тяжелобольных, 
исхоженые дороги, каждодневную уста-
лость и огромную любовь к своей рабо-

те. В любую погоду, в любое время дня и 
ночи её ждали люди, нуждавшиеся в по-
мощи. Доводилось Раисе Фёдоровне и 
роды принимать в кабине грузовика.

Р.Ф. Кабанова — человек с доброй, рас-
пахнутой душой. Она уже давно на пенсии, 
но к ней и по сей день приходят люди:  про-
сят проконсультировать, сделать укол. 

Уважение  односельчан — лучшая на-
града за её работу.

Соб. инф.
Фото из семейного архива.

Избиратель пошёл грамотный
Библиотека им. И.А. Бунина продолжает цикл 
экспозиций политической тематики. «Политическая и 
правовая культура избирательной кампании» — так 
назвали выставку, посвященную президентской 
избирательной кампании.
В ряде журналов — «Полис», «Социально-гуманитарные 

знания», «Власть», «Выборы: теория и практика», «О выборах» 
и других — рассматриваются различные взгляды и мнения о 
состоянии политической культуры российского общества. Эти 
издания помогут населению научиться самостоятельно анали-
зировать ситуацию в стране и делать грамотный и осознанный 
выбор. А люди, интересующиеся политикой, глубже с помо-
щью таких журналов, как «Правоведение», «Россия и совре-
менный мир», «Социология и политология», смогут всесто-
ронне  оценить состояние правовой культуры в стране.

Сострадательная инициатива
Депутаты городского Совета народных депутатов ре-

шили поддержать детей-инвалидов. 
На состоявшемся на днях заседании комитета по муни-

ципальной собственности горсовета парламентарии высту-
пили с инициативой передачи в безвозмездное пользова-
ние муниципальному предприятию по реабилитации и со-
циальной адаптации инвалидов детства нежилого помеще-
ния «Дружба», расположенного по адресу: г. Орел, пер. Реч-
ной, 5.

Если решение депутатов будет одобрено на очередной 
сессии горсовета, «Дружба» будет избавлена от необходи-
мости платить немалые деньги за аренду помещения. Сэко-
номленные таким образом средства можно будет потратить 
на нужды детей-инвалидов. 

Юлия ГЕРДТ. 

Готовятся к лету
В учхозе «Лавровский» полным ходом идет 
подготовка к горячей, трудоемкой летней поре.
Большая часть техники готова. Хозяйство сохранило все цеха: 

токарный, электроцех, отделения по наладке топливной аппара-
туры, ремонту гидравлических насосов. Работает своя кузница.

В хозяйстве намерены встретить весну во всеоружии и 
провести сев в оптимальные сроки и на хорошем агротехни-
ческом уровне, чтобы получить более высокий урожай зерно-
вых, чем в прошлом году. Задел для этого имеется. Осенью в 
хозяйстве посеяли 800 гектаров озимых.

Неплохо обстоят дела и в животноводстве. В прошлом 
году в хозяйстве от одной коровы получали по 3500 кило-
граммов молока. В этом году планируется с помощью аграр-
ного университета обустроить животноводческий комплекс, 
который будет отвечать самым современным требованиям.

Озимые не вымерзли
Морозы, грянувшие в начале января, наделали много 
шуму. В газете «Известия» были опубликованы 
тревожные данные о состоянии озимых в ряде 
регионов России.
К примеру, в Ставропольском крае ученые прогнозируют 

значительный недобор урожая из-за вымерзания озимых. 
Есть ли у наших земледельцев повод для тревоги? В каком 

состоянии находятся озимые? На эти вопросы нам ответила 
начальник Орловского районного управления сельского хо-
зяйства и продовольствия Наталья Александровна Чупахина: 
«У нас, к счастью, температура не опускалась ниже критичес-
кой. Озимые не вымерзли. Сохранности растений способ-
ствует и то, что мы не увлекаемся южными сортами, а культи-
вируем более стойкие. Так что хлеб будет».

Юлия ГЕРДТ. 

Зимовка в разгаре
В хозяйствах района подходит к 
концу третий месяц зимне-
стойлового содержания скота.
По словам главного зоотехника уп-

равления сельского хозяйства района 
Л.В. Горбатовой, в целом зимовка во 
всех животноводческих комплексах 
проходит удовлетворительно. Некото-
рые проблемы были с кормами на Дом-
нинской МТФ, но в настоящее время их 
запасы пополняются силосом из сосед-
него хозяйства, завозятся жом и патока. 
За два последних месяца прошедшего 
года на фермах растелились более 
двухсот коров и нетелей.

Лидерами по надоям являются СПК 

«Ленинский» и ЗАО «Куракинское»: еже-
дневный надой на фуражную корову 
здесь значительно больше средне-
районного.

Будут и пиво, 
и рыба
В Свердловском районе с начала 
года появились три новых 
фермерских хозяйства. 
В настоящее время в районе ста-

бильно действуют около 100 крестьян-
ско-фермерских хозяйств, в распоря-
жении которых находится почти 20 ты-
сяч гектаров пахотных земель. Как со-
общили в районном сельхозуправле-
нии, в новом году свердловские фер-

меры продолжат выращивать одну из 
наиболее рентабельных культур — яч-
мень. Его востребованность на зерно-
вом рынке объясняется тем, что два 
года назад на территории района был 
построен завод по производству соло-
да, который стимулирует расширение 
площадей под пивоваренные сорта яч-
меня. Кроме того, в планах местных 
фермеров — увеличить производство 
картофеля.

В ряде хозяйств имеются пруды, ко-
торые обещают стать еще одной стать-
ей дохода. В прошлом году  приобрели 
и выпустили в водоемы молодь промыс-
ловой рыбы, в том числе стерляди, бе-
лого амура и карпа. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Магазин 
с ласковым названием
В с. Сомове открылся новый магазин. По этому 
случаю был проведен торжественный митинг, 
который открыл глава Сомовского сельского 
поселения И.Ф. Родькин.
Во вступительном слове он отметил, что это первый 

крупный объект, открытый в селе за последние десять лет. 
В магазине под названием «Катюша» пока организована 
работа продовольственного отдела, для которого закупле-
но современное холодильное оборудование. В перспекти-
ве в магазине планируют торговать и промышленными то-
варами. Торговая точка в селе работает без перерыва и вы-
ходных.

Ревность довела до убийства
В д. Робье Шаблыкинского района обнаружен труп 
45-летней женщины с признаками насильственной 
смерти. Судмедэкспертиза показала, что смерть 
наступила в результате ножевого ранения в сердце. 
По данному факту урицким межрайонным следственным 

отделом Следственного управления Следственного комите-
та при прокуратуре Российской Федерации по Орловской 
области возбуждено уголовное дело по статье «Убийство».

Предварительное следствие показало, что преступление 
совершил сожитель погибшей женщины. Он ударил ее ножом 
в грудь и несколько раз — топором в область шеи. После это-
го мужчина позвонил в милицию, сообщил, что его жена мер-
тва, и скрылся, однако вскоре был задержан. Сейчас он нахо-
дится под следствием. Как считают следователи, мотивом 
совершения преступления  стала ревность.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Обойдёмся без 
прибалтийских 
шпрот?
По 180 тысяч банок с этой 
привычной на нашем столе 
рыбкой выпускает в месяц 
набравший обороты 
новосильский рыбоконсервный 
завод «Посейдон».    
Как сообщает районная газета «Но-

восильские вести», с вводом в эксплуа-
тацию основной конвейерной линии 
здесь стали выпускать более десяти на-
именований рыбной продукции. Общее 
количество выпускаемых за месяц ба-

нок с консервами превышает 1 миллион 
800 штук. Помимо шпрот перерабаты-
ваются горбуша, скумбрия, сардина, 
другие не менее популярные сорта 
рыбы, а также морская капуста.

Предприятие предоставило рабочие 
места со стабильным заработком мно-
гим новосильцам: одну только линию по 
производству шпрот в масле обслужи-
вают две смены по 30 человек. 

Уроки 
патриотизма
На днях в центре социального 
обслуживания населения прошло 
первое в этом году заседание 
президиума районного совета 

ветеранов войны, труда и 
правоохранительных органов.
В ходе встречи был утвержден план 

работы ветеранской общественной ор-
ганизации на этот год. По словам руко-
водителя организации Н.П. Кузьмина, 
главным направлением для приложения 
сил ветеранов остается патриотическое 
воспитание молодых жителей района. 
Запланирован ряд встреч с учащимися 
школ и ПУ № 20. 

По старой традиции ветераны Великой 
Отечественной войны готовятся к встрече 
памятных дат, связанных с Победой. Совет 
организации намерен особое внимание 
уделить поддержке этой категории ве-
теранов, поэтому продолжится практи-
ка их регулярных посещений на дому. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

В рамках празднования 73-й годов-
щины образования Новодеревеньков-
ского района торжественно открыли 
районный краеведческий музей, кото-
рый разместился в Доме культуры 
(раньше располагался в Хомутовской 
средней школе). Теперь музейные экс-
понаты будут находиться в более про-
сторном помещении, в котором сделан 
ремонт, появились новые стеллажи. Те-
перь есть возможность представить и 
новые экспонаты.

Участниками торжественного меро-
приятия стали депутаты (поселкового, 
районного, сельских Советов народных 
депутатов), работники исполнительных 
органов власти, руководители обще-
ственных объединений, ветераны Вели-
кой Отечественной войны, почётные 
граждане Новодеревеньковского рай-
она.

С итогами работы района в 2007 году 
собравшихся познакомил глава Ново-
деревеньковской райадминистрации 

С.Н. Медведев. Выступила также глава 
одного из лучших сельских поселений 
— Глебовского — В.П. Жигалова.

За активное участие и высокие до-
стижения в социально-экономическом 
и культурном развитии области ряду 
граждан Новодеревеньковского рай-
она были вручены юбилейные знаки 
«70 лет Орловской области». Медалью 
ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени был награждён участник лик-
видации аварии на Чернобыльской АЭС 
А.А. Двуреченский.

2008 год — Год семьи. Подарки и гра-
моты получили в различных номинациях 
лучшие семьи района.

Анжела САЗОНОВА.   

Прививки 
для розовых пятачков
В минувшем году и в начале 2008-го в районе 
сохраняется благополучная обстановка по уровню 
инфекционных заболеваний среди 
сельскохозяйственных животных.
С этой целью в прошлом году было исследовано на тубер-

кулёз более пяти тысяч голов крупного рогатого скота. Поло-
жительно реагирующих не отмечено. На лейкоз обследовано 
2030 голов, положительно прореагировали 134 животных, из 
них 118 — коровы. Наименьшее количество реагирующего 
скота по лейкозу приходится на агрофирму «Пшеница со-
сковская». Попавшие под эти  признаки животные исследу-
ются повторно по гематологии, и только после такого иссле-
дования они признаются больными лейкозом.

В прошлом году в южных районах России были зарегист-
рированы случаи заболевания свиней африканской чумой. 
Вот почему с целью профилактики этого опасного заболева-
ния в общественном и частном секторах вакцинировано бо-
лее пяти  тысяч свиней. Поголовье крупного рогатого скота и 
лошадей привито против сибирской язвы. На животновод-
ческих фермах района нет такого заболевания, как стригу-
щий лишай.

Работники районной станции по борьбе с болезнями жи-
вотных прикладывают все усилия к тому, чтобы сохранить 
высокий уровень профилактической деятельности на терри-
тории района. Для проведения профилактических работ спе-
циалисты ветстанции в полной мере обеспечены всем необ-
ходимым инструментом и спецодеждой.  

В. ИВАНОВ.
Главный ветеринарный инспектор района.

Причинами возникновения пожаров 
послужили нарушение правил монтажа 
и эксплуатации электрооборудования, 
неосторожность при курении, неосто-
рожное обращение с огнем. В 2007 году 
уничтожено огнем 9 строений (в 2006-м 
— 5), от полного уничтожения огнем 
спасено 10 строений (в 2006-м — 6).

В течение 2007 года по факту нару-
шения правил пожарной безопасности 
составлено 137 административных ма-

териалов, из них 6 — на юридических 
лиц, на должностных лиц и предприни-
мателей — 80, на граждан — 30.

В целом обстановка с пожарами на 
территории района в прошедшем году 
имеет негативные тенденции роста, 
особенно в жилом секторе. Одной из 
причин создавшейся ситуации является 
слабая работа по обеспечению первич-
ных мер пожарной безопасности адми-
нистрациями сельских поселений, кото-

рая на них возложена Федеральным за-
коном от 6.10.2003 г. ФЗ-131 «Об общих 
принципах местного самоуправления». 
Меры пожарной безопасности в насе-
ленных пунктах не осуществляются, не 
ведется работа по созданию доброволь-
ных противопожарных формирований, 
и, главное, не принимаются меры по 
благоустройству источников противо-
пожарного водоснабжения: нет подъез-
дов и площадок на прудах, водонапор-
ные башни не оборудованы устройства-
ми для отбора воды пожарной техникой, 
пожарные водоемы не создаются.

В. ЖУРАВЛЕВ.
Начальник отделения ГПН 

по Покровскому району.

Сотрудники центра используют лю-

бую возможность, чтобы нарышкинские 

школьники, учащиеся сельских школ 

могли встречаться с интересными людь-

ми — писателями и поэтами, художни-

ками, артистами; для детворы регуляр-

но готовятся развлекательные програм-

мы.

Недавно в «Юности» впервые побы-

вали артисты владимирского цирка. В 

эстрадно-цирковом спектакле, постав-

ленном по мотивам любимых детских 

сказок, принимали участие не только 

акробаты, артисты оригинального жан-

ра, но и особенно любимые детворой 

потешные обезьянки и даже питон.

Приятным сюрпризом для мальчи-

шек и девчонок стали конкурс рисунков, 

победители которого получили от ар-

тистов сладкие призы, и веселая лоте-

рея.

На представлении побывали учащие-

ся нарышкинской, а также первомай-

ской, максимовской, подзаваловской, 

бунинской школ, воспитанники район-

ного социально-реабилитационного 

центра. Зал КМЦ «Юность» был полон. 

Детвора с нетерпением ожидает следу-

ющего приезда артистов цирка.
Соб. инф.

Чужой беды не бывает
В начале следующей недели в районе пройдет 
расширенное заседание комиссии по делам 
несовершеннолетних. У глав сельских поселений, 
педагогов, работников ФАПов, сотрудников 
милиции будет два повода собраться: первый — 
подвести итоги минувшего года, второй — 
наградить шестерых самых активных участников 
комиссии грамотами главы района и поощрить их 
денежными премиями.
Сейчас в Малоархангельском районе 82 неблагополучные 

семьи.     
Под особо пристальным вниманием представителей  ко-

миссии находятся 19. Дети из этих семей стоят на так назы-
ваемом профилактическом учете — за непосещение школы, 
кражи, употребление спиртного. Неоднократные встречи, 

беседы с  родителями, которые ненадлежащим образом вы-
полняют свои обязанности, приносят плоды: количество се-
мей, которые принято называть неблагополучными, умень-
шается.  

Для вас, ветераны
В малоархангельских школах и учреждениях  
культуры началась  подготовка к празднованию 
65-летия со дня освобождения района от немецко-
фашистских захватчиков.
Столь значительную дату малоархангельцы решили отме-

тить смотром-конкурсом юнармейских отрядов и фестива-
лем самодеятельного художественного творчества. Выступ-
ления коллективов пройдут 23 февраля в кинотеатре «Ко-
лос». Самым лучшим из них будет предоставлена возмож-
ность выступить и 9 Мая, в День Победы.

Соб. инф.

Человек с доброй душой
На днях жительнице Троснянского района Раисе Федоровне Кабановой, 
человеку с сорокалетним медицинским стажем, исполнилось 70 лет. 

В начале учебного года в рамках  национального проекта «Образование» 
улучшилась материально-техническая база кабинетов биологии, 
физики и географии Хотынецкой средней школы. А недавно получено 
долгожданное техническое оборудование и для  кабинета химии.  

На новом оборудовании «химичить» интересней

День рождения района
Вчера в Хомутовском районном Доме культуры прошли торжества, 
посвящённые дню рождения района. Этот праздник уже четвёртый год 
подряд отмечается в конце января.

Пожаров стало больше
В 2007 году в районе было зарегистрировано 28 пожаров, что на 
8 случаев больше, чем в 2006-м. Материальный ущерб от пожаров 
составил 825800 рублей (в 2006 году — 546700 рублей). Погибло 
шестеро  — на 4 человека больше, чем в 2006  году.

Сказочный цирк
Комплексный молодежный центр «Юность», расположенный в здании 
бывшего кинотеатра (п. Нарышкино), давно стал местом, где проводят 
досуг школьники и молодежь. Здесь работают спортивные клубы и 
секции, школа красоты, проводятся праздничные мероприятия и 
всевозможные конкурсы.

Говорят, что рынок недвижимости 
непредсказуем, но вряд ли кто-нибудь 
припомнит снижение цен на жилье. 
Они растут довольно-таки высокими 
темпами. Только за десять первых ян-
варских дней квартиры в крупнопа-
нельных домах столицы подорожали 
на 1%.

А выигрывает, как правило, тот, кто, 
покупает жилье на стадии строитель-

ства. ООО «Модуль-2» приступило к ре-
ализации квартир в строящемся доме 
еще в прошлом году. Договор с первы-
ми покупателями заключался из расче-
та 15 тысяч рублей за один квадратный 
метр; сейчас его цена выросла до 20 
тысяч рублей. И одному Богу известно, 
какой она станет при сдаче дома в экс-
плуатацию.

Хотите подсчитать, в какую сумму 

обойдется покупка нового жилья во 
Мценске сегодня? Пожалуйста. Мет-
раж квартир: однокомнатные — 37—42 
квадратных метра, «двушки» — 57—62 
кв. м, трехкомнатные — 73 кв. м. Ко-
нечно же, в новом доме жить намного 
комфортнее — одна его «начинка» чего 
стоит: пластиковые окна, сантехничес-
кие трубы из полипропилена, счетчики 
потребления коммунальных услуг, 
дверь-сейф в каждой квартире. Но как 
нам со своей низкой платежеспособ-
ностью угнаться за ростом цен на 
«квадраты»?

К. АНТОНОВА.

Жильё дорожает
Продолжается строительство 287-квартирного девятиэтажного дома 
микрорайона № 2 района «В», начатое в прошлом году. Уже возведены 
три из семи подъездов.

Тарифы можно сдерживать
На производственном совещании в администрации 

Мценского района, посвящённом тарифам на ЖКУ, в 

качестве положительного примера была приведена 

работа Тельченского сельского поселения. Здесь и 

жалоб на местное МУП ЖЭУ нет, и тарифы по 

сравнению с прошлым годом выросли 

незначительно.

Мы созвонились с главой администрации этого сельского 

поселения А.А. Снурницыной, и она поделилась секретами 

успеха.

— С вступлением в силу 131-го Федерального закона о 

местном самоуправлении регулирование тарифов на жи-

лищно-коммунальные услуги относится к полномочиям сель-

ских поселений, — рассказывает Алла Афанасьевна. — Ад-

министрация рассматривает предложенные МУП ЖЭУ с. Тель-

чье тарифы, выносит их на обсуждение сельского Совета. 

При этом мы тщательно контролируем деятельность нашего 

коммунального предприятия. В течение года проводим мо-

ниторинг качества работы,  ведём экономический анализ 

предпринимаемых ЖЭУ мер по энергоресурсосбережению. 

Только в 2007-м были установлены три водомера на водона-

порных башнях, электрические счётчики прямого включения 

и две автоматические системы на подаче воды. Всё это даёт 

заметный экономический эффект, позволяет гибко регули-

ровать тарифы.
Ольга ЧАНОВА.


